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★ふれあいトーク報告書目次★ 

① くらし・環境に関すること      Ｐ １～P１４ 

  財政、広報等情報発信、樹木伐採、自治会女性部、道路管理、 

除雪、ごみ、上水道、景観・環境、マイナンバーカード、 

公共交通 

② 福祉・健康に関すること       P１４～P１７ 

  福祉バス、民生委員、高齢者福祉、子ども医療費、医療機関、 

  認定こども園 

③ 産業に関すること              P１８ 

  農業支援 

④ 移住・定住に関すること       P１８～P１９ 

  空き家登録、移住者、空き地対策 

⑤ 教育・文化に関すること       P２０～P２４ 

  室内パークゴルフ場、歩くスキー、マラソン大会、スポーツ 

振興、大空高校、中学校の部活 

⑥ 行政・まちづくりに関すること    P２５～P３２ 

  温泉施設、芝桜公園イチゴ栽培、旧女満別幼稚園の跡地利用、 

遊休施設の利活用、将来のまちづくり、合併後の交流 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

 等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴地区】 

令和３年度決算 

令和３年度決算の関係についてですが、備荒資金の残高と 

現在の利率は何％でしょうか。 

２つに分かれているのでしょうか。 

北海道市町村備荒資金組合の納付金は、普通納付金と超過納付金 

があります。 

大空町の普通納付金は納付上限額の３億円となっています。超過

納付金は、３億４千万円ほどあり、合わせて６億４千万円ほどの残

高となっています。普通納付金の利率は１％、超過納付金の利率は

０.３％前後で推移しています。 

※北海道市町村備荒資金組合納付金：災害等に備えた積立金 

総務課 

【女満別地区】 

広報誌の必要性 

そらナビは、施設の予約状況なども確認できて便利です。

このような便利なものがあるのですから、白黒印刷の広報 

誌は、もう不要なのではないでしょうか。 

紙の広報誌はタイムリーな情報発信ができません。このため、月

２回発行している広報誌を１本化するという話は、数年前から検討

しています。ただし、高齢者には紙の広報誌のほうがよいという意

見が多い状況です。 

令和５年度までは月２回の発行としていますが、令和５年度中に

月１回にするかどうかを検討します。 

総務課 

【女満別地区】 

光回線ケーブルの

移動 

日進稲富線から畑に入る道路のところに光回線のケーブル

が架けられていますが、位置が低いため機械で引っ掛けてし

まいそうです。４０～５０ｃｍ程度上の位置に移動してほし

いです。 

担当に確認するよう指示します。 

【担当課】 

ＮＴＴの光ケーブルであることを確認し、ＮＴＴに情報提供しま 

した。 

今後、関係者にＮＴＴより連絡がいくことを伝え、今後はＮＴＴ

と直接対応していただくことになる旨説明し、了承を得ました。 

総務課 

【東藻琴地区】 

東藻琴小学校の木

の伐採 

小学校の登下校の時に、交通安全係が見回りをしています。

小学校にある公園の桜の木が、腐っていて折れそうなので 

切った方がいいのではないでしょうか。 

 子どもたちが危険な目にあったら困ります。 

東藻琴小学校の公園の木については、枯れて倒れたりしたら危な

いとは思っていました。状況を確認します。 

【担当課】 

対象木については確認済みです。今後、対応（伐採）していくこ

ととします。 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴地区】 

山園パークゴルフ

場周辺の立木伐採 

令和３年度に実施した山園パークゴルフ場周辺の立木の伐

採について、教育委員会に依頼して行なってもらいましたが

当初は伐採を冬に行うと連絡がありました。しかし、業者が

現場を見に来た際に、伐採が夏に変更になったことを聞きま

した。パークゴルフができなくなる恐れがあり、急遽、教育委 

員会へ連絡し、伐採日を変更していただいた経過があります。 

また、伐採した木の処分については、自治会で行うように

してほしいと伐採した日に言われ、急に言われて人も集まら

なく、片付けが大変でした。 

次回からこのようなことがないよう、担当部署内での連携

や地域との連絡調整を行うようにしてほしいです。 

地域・自治会と調整不足でした。大変申し訳ございませんでした。 

【担当課】 

調整不足であったと反省しています。今後は、余裕を持った中で

調整していくよう努めます。 

生涯学習課 

【東藻琴地区】 

南４０号・４１号

の防風林の伐採 

役場や総合支所の担当者から防風林の伐採は可能との連絡

がありましたが、いまだに伐採されていません。進捗状況を

教えてください。 

令和４年１２月６日に落札業者と契約し、令和５年３月１７日ま

でに伐採および搬出を行う予定です。 

詳しい日程が決まり次第、担当者から地域にご連絡させていただ

きます。 

産業課 

地域振興課 

【東藻琴地区】 

秋サケ遡上の密猟

者対策 

山園会館の横の藻琴川で、白昼堂々と密漁をしています。

町として対策してください。 

町では密猟の取り締まりなどを行う権限がないため対応すること

ができません。ただし、駐在所へ連絡し、取り締まりの強化を依頼

することはできると思います。なお、密猟者との接触は危険です。

見つけたらすぐに警察に連絡してください。 

河川管理が町であれば、注意看板なども検討します。 

住民福祉課 

建設課 

【女性のつどい】 

自治会女性部の存

続 

今後の自治会女性部の存続について、町長の見解を聞かせ

てください。 

自治会女性部は、女性の地位向上を目的として創設されました。

これからも存続していただきたいと考えています。町としても協力

できることはしますので、連携しながら続けていくことが大事だと

思います。 

 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴地区】 

山園パイロット草

地内道路の舗装整

備 

山園パイロット草地内道路（３か所）の舗装整備をしてい

ただきたいです。 

町道であれば町で直しますが、それ以外は国の農業予算などを使

って整備することが必要だと思います。 

町も財政が厳しい状況ですので、町の負担が少なくなるよう国や

北海道の事業も検討して、農道や道路を整備したいと思います。 

【担当課】 

町道であれば、道路維持の予算内で春先に調査を行い、優先順位

を決めて整備しています。町道以外は、町では維持管理をしていま

せん。要望のあった３か所のうち１か所は町道ですが、既に補修済

みです。 

町道以外の２か所は、雪解け後に現地を確認します。現地の状況

により、道営事業、多面的事業、中山間事業など、どの事業で実施

できるのか、どちらを先に進めていくのかなどを検討します。 

建設課 

産業課 

地域振興課 

【女満別地区】 

町道日進福田線の

舗装 

町道日進福田線は、整地や水撒きを自分たちで行なってい

ます。また、道が狭くてコンバインが通るのもギリギリの状

態です。道路の舗装と拡幅をお願いします。 

建設課も産業課も、町道の規格で整備したいという考えをもって

います。今後検討します。 

【担当課】 

補助事業で整備する場合は、ある一定以上の交通量であること、

道路沿線に高収益作物が作付けされていること、冬期間除雪区間で

あることなど、その要件を満たしていなければなりません。 

まずは、改良舗装工事する必要があるのかどうかを地域の皆さん

に聞き取りさせていただきます。 

補助事業で整備できない場合、幅が狭い箇所については拡幅を検

討、また、水処理が必要な箇所については、処理施設を検討して可

能な範囲で整備します。 

 

 

建設課 

産業課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

国道３３４号から

開陽中央線に入る

交差点 

国道３３４号から開陽中央線に入る交差点は、幅が狭いた

め大型車は通行しにくくなっています。特に、国道３３４号

から開陽中央線に入る場合が危険なので、開陽中央線側の入

口だけでも広くできないでしょうか。 

開陽中央線は、女満別市街側から徐々に改良工事を進めています。 

先に着工できるかどうか担当に確認します。 

【担当課】 

この路線は、路線全体として道路線形を変更する必要があると考

えていますので、先行した改良工事は考えていません。しかし、維

持補修的な対応で改善が可能かどうかについて検討したいと思いま

す。 

建設課 

【女満別地区】 

開陽中央線の改良 

開陽中央線の一部分は、アップダウンが多くカーブも多い

ため見通しが悪いです。トラクターを追い越した車が対向車

と衝突しそうになったことが何度かありました。改善できな

いでしょうか。 

開陽中央線は、女満別市街側から徐々に改良工事を進めています。 

先に着工できるかどうか担当に確認します。 

【担当課】 

この路線は、路線全体として道路線形を変更する必要があると考

えていますので、先行した改良工事は考えていません。しかし、維

持補修的な対応で改善が可能であれば、安全確保のため随時対応し

ます。 

建設課 

【女満別地区】 

開陽中央線の工事

済み箇所 

開陽中央線の巴沢のところを今回工事しましたが、朝日巴 

沢線との交差点のところで道路がクイッと曲がっています。

なぜ直線にしないで、わざわざ使いづらい形にしたのでし 

ょうか。 

何かの事情があって、あのような形状になったのだと思います。

担当に確認します。 

【担当課】 

交差点形状は、見通しの関係など交通安全の観点から、原則とし

て、直角またはそれに近い角度として計画しなければならないとさ

れています。また、警察と協議のうえ決定しているものです。 

朝日方面と開陽方面のみの利用であれば、今までの形状の方が使

いやすかったかもしれませんが、朝日方面からゴルフ場側へ右折す

る場合や、ゴルフ場側から朝日方面へ左折する場合についても考慮

する必要があるため、このような形状に決定しています。 

 

建設課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

道道福住女満別線

の工事進捗状況 

ある程度のところまで改良工事が進んでいますが、残りの 

整備はどのように計画されているのでしょうか。 

町道開陽中央線のように毎年一定区間の工事を期待してい

るのですが。 

北海道庁関係課をはじめ、国会議員、道議会議員に対し予算確保

および事業推進等についてお願いをしているところですが、町道と

違ってなかなかスムーズな工事の進捗になっていないのが現状で

す。引き続き関係機関等に対して要請を続けます。 

【担当課】 

現在の北海道での道路改良事業区間については、町道東女満別線

交点にある橋までと聞いています。その後、市街地から改良するの

か現在の改良区間から改良するのかは、検討中です。 

建設課 

【女満別地区】 

町道東女満別大東

線 

一定間隔で道路に縦のひび割れが入っているため、メロデ

ィー道路のようにガタガタと音が鳴ります。トラクター等で

通行すると余計に酷く感じます。 

町道開陽中央線から大東地区の近道として、最近はダンプ

カーの通行が増えていますので、傷みが進んでいるのではな

いでしょうか。早急にとは言いませんが、改修等をお願いし

たいです。 

担当に状況を確認するよう指示します。 

【担当課】 

舗装のひび割れについては、状況を把握しています。夏の時期に

特に傷みがひどいため、車両走行に支障がある箇所から補修してい

きます。 

建設課 

【女満別地区】 

号線敷地の払い下

げ 

号線敷地は、暗渠（あんきょ）排水事業でお願いをしても

施工できないため、自己負担で敷地部分の工事をお願いしな

ければなりません。号線敷地もそのまま事業で行なってほし

いのですが、難しいということであれば、号線敷地の払い下

げをお願いしたいと思います。すぐに払い下げをしてくれる

ものなのでしょうか。 

今までにも、払い下げをしてもらっている人がいるので、払い下

げはしてくれると思います。 

【担当課】 

北海道財務局北見出張所での払い下げになります。直接お問い合

わせをお願いします。 

 

 

 

 

 

農業委員会 



6 

 

【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴地区】 

除雪の仕方 

歩道で歩いている小学生が転んでいるので、歩道の除雪を 

きれいにしてください。地域住民の方が、道路の反対側に雪

を飛ばしていますので、その影響で歩道がきれいになってい

ない状況もあるということです。 

直接、近所の方が注意するのではなく、役場から、そのよう

な住民に対して注意してください。 

除雪の仕方ということで、各個人が小型ショベルで除雪している

状況が見受けられます。小型除雪機もかなり普及しています。その

中で、かなり遠くに雪を飛ばしている方もいて、残雪処理をしてい

ただいている方と、していただけていない方とがいます。 

今後、広報誌などを通じて除雪方法等を周知していくようにしま

す。 

建設課 

【女性のつどい】 

ごみ処理手数料の

値上げ 

ごみ処理手数料が値上がりした理由は何ですか。 ごみ処理に要する費用は、３割を手数料として町民皆さんに負担

していただき、その他を町が負担してきました。 

しかし、施設の維持管理費用や収集費用が増大し、町民皆さんの

負担が３割を下回る状態が続いてきましたので、この度、ごみ袋の

値上げという形で手数料を値上げさせていただきました。 

住民課 

住民福祉課 

【女性のつどい】 

資源ごみの分別徹

底対策 

リサイクルセンターで勤務しています。回収した資源物の

うち、３分の１くらいにごみが混在しています。紙おむつや

生理用ナプキンなど、明らかに資源物ではないものも入って

います。中身がすぐ確認できるよう、半透明の袋ではなく透

明の袋で出すようにしてもらいたいです。 

資源物でないごみが混在していることが明らかであれば、回収し

ないでシールを貼っています。分別について、改めて広報誌などで

周知していく必要があると思います。 

【担当課】 

今後、外から中身が確認できる袋で出すよう周知します。ごみの

混入については、故意ではなく勘違いの例もありますので、引き続

き周知に努めます。 

住民課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

指定ごみ袋 

使えなくなる指定ごみ袋に、資源物を入れて出しても回収

してもらえるのでしょうか。 

女満別地区は、資源物とごみの収集業者が違いますので、指定ご

み袋で資源物を出した場合、中身が資源物と認識されずに未回収と

なる場合があることも想定されます。 

旧指定ごみ袋は、役場や総合支所において新指定ごみ袋と交換し

ています。交換のうえご利用ください。 

 

 

住民課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女性のつどい】 

個人で拾ったごみ

の出し方 

自治会活動で回収したごみは無料で回収してくれますが、

個人で拾ったごみも同じように無料で回収してもらえるので

しょうか。 

その場合、どこにごみを出せばよいのでしょうか。 

黄色いボランティア用のごみ袋をお渡ししますので、袋に入れて

ごみステーションに出してください。 

【担当課】 

ボランティア用のごみ袋でごみを出す場合は、住民課または住民

福祉課の住民グループまでご連絡ください。 

住民課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

ごみ拾いしたごみ

の回収 

ごみ拾いしたごみは、分別しないで燃やせないごみに出し

てよいのでしょうか。 

燃やせないごみとして出しても大丈夫ですが、肥料袋やボランテ

ィア用のごみ袋に入れて、置いた場所を住民課または住民福祉課の

住民グループに連絡していただければ、有料の指定ごみ袋でなくて

も回収します。 

住民課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

自治会活動でごみ

拾いを行なった際

の分別 

ボランティアのごみは分別が必要ないはずですが、ごみ収 

集員に色々言われました。 

話が通っていないのか、委託業者の対応がひどかったで

す。 

ボランティアのごみは、分別の必要はありません。 

【担当課】 

燃やすごみ、資源ごみへの分別が難しい場合が多いと思いますが、

場合によっては、可能な範囲でお願いすることがあります。 

今回は、担当と委託業者の連携がとれていなかったものだと思い

ます。今後このようなことがないように対応します。 

なお、可能であれば、大まかな量と状態を搬入前にお知らせいた

だけるとスムーズに受け入れすることができます。 

住民課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

ごみの分別 

最近地区の集積所の分別がしっかり出来ていません。もし 

かしたら地区外の方が持ってきているのかもしれません。 

収集に来る方も人によって持っていってくれたり、くれな

かったりします。１週間も放っておかれるとひどい状態にな

りますので、役場で回ることや、周知をするなど対策をとっ

てください。 

収集員から情報をもらって、現地へ見に行くことがありますが、

集積所となると出した方がわからないということもあります。 

出した方が特定出来れば指導をしますが、集積所は、利用者が管理

するというのが基本です。状況によっては住民課または住民福祉課

の住民グループにご連絡いただければ個別に対応します。 

 

 

 

住民課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女性のつどい】 

不分別ごみ対策 

分別されていないごみが回収されず、どんどん溜まってい

きます。他の地区から来た方がごみを捨てているようです。

どうにかなりませんか。 

回覧板で周知すると効果があるようなので、自治会内での取り組

みが重要だと思います。 

【担当課】 

掲示物やセンサーライトなどの設置、施錠、ステーション設置場

所の移動などで改善された例もあるようです。掲示物の作成などを

する場合はご相談ください。 

住民課 

住民福祉課 

【東藻琴地区】 

ごみの分別 

燃えないごみ袋に、缶・瓶を入れた場合は持っていってく

れないのでしょうか。 

缶や瓶については回収しますが、ゆすいで資源ごみで出すようお

願いします。 

ボランティアなどの清掃で出た場合は、ボランティア用のごみ袋

もありますので、事前にご連絡ください。 

住民課 

住民福祉課 

【女性のつどい】 

ごみのポイ捨て対

策 

ごみのポイ捨て対策をしてほしいです。 町でも周知していますが、完全にポイ捨てをゼロにすることは難

しいのが現状です。 

【担当課】 

不法投棄等の不適正処理の禁止についても、引き続き周知しま

す。 

住民課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

粗大ごみの受入れ 

粗大ごみは、処分場に持って行っても受け入れてもらえな 

いものがあります。 

処分場でも受け入れてもらえない、業者にも受け入れても

らえない場合はどうしたらよいのでしょうか。 

町の最終処分場で受け入れられないものは、産業廃棄物に該当す

るものです。産業廃棄物は、北海道が許可を出している処理業者で

処理を行うこととなります。 

町の施設は、原則として一般廃棄物のみ処分する施設ですが、前

処理をしていただくことで受入れ出来る場合もありますので、個別

にご相談ください。 

 

 

 

 

住民課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

ごみ処理場 

ごみ処理場の焼却炉について、広報誌・新聞などで拝見し 

ていますと、網走市についてはなかなか進んでいない状況の

中で、１市４町の計画ということですが、網走市があのよう

な状況だとすれば、相当時間がかかってしまうのではないか

と思っています。 

４町にとっても早急な問題だと思いますので、網走市を除

いた４町で進められないのかという気がしますが、あくまで

も網走市を入れないと進められない問題なのでしょうか。 

北見市でもかなり大きな機械が入ったと聞いています。１

市４町の場合、網走市のごみの量はかなり多いという情報が

出ています。相当大きな機械を入れないと意味がないと思い

ますので、町民がなるべく燃えるごみと燃えないごみを分け

たりしなくてもいいよう、一括焼却できるような施設を作っ

ていただきたいというのが私の願いです。 

しかし、早くしてもらわないと、どんどんどこの町も堆積

する場所がなくなってきたということですので、間に合わな

くなると思います。何とか早いうちに進めていただけるよう

お願いします。 

現在、１市４町で事務局を立ち上げ、月に１回のペースで会議を

開催し、協議・検討を行なっています。その中で、網走市について

も広域処理による方向性をもって協議に入っています。 

新聞や情報誌では様々なことが書かれていますが、１市４町で広

域処理を行うということで協議は進んでいます。網走市の問題です

ので、踏み込んでいけない部分もありますが、なるべくスムーズに

協議していけるように４町も網走市に働きかけをしています。１市

４町の中でも、網走市が全体のごみの量の半分を占めていますので、

網走市が入ると入らないとでは施設の規模も変わってきてしまいま

す。そのため、今から４町で協議という話にはならない状況です。  

さらに、ごみ処理の広域化という点では、北見地区は北見周辺の

津別町・訓子府町・置戸町・北見市、遠軽地区は、遠軽町・湧別町・

佐呂間町、西紋地区は、紋別市を含めた５市町村での広域処理が進

んでいます。斜網地区だけ処理方法がばらばらで、国や北海道から

も広域化を進めるように言われています。今後も、斜網地区全体で

考えて、方向性を一緒にして協議を進めていきたいと思っています。 

大空町はまだ１０年ぐらい埋め立て処分場を利用できますが、他

のところはもう２～３年しかもたない状況の市町もありますので、

早く１市４町の方向性をきちんと形作っていきたいと思います。 

【担当課】 

１市４町における協議・検討の経過については、広報誌などを通

じてタイムリーに情報提供していきます。 

 

 

 

住民課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女性のつどい】 

新しいごみ焼却施

設の整備 

新しいごみ焼却施設は、東藻琴に整備されるのでしょう

か。 

広域処理が時代の流れとなっていますので、大空町でも広域処理

を進めていく予定です。 

東藻琴はこれまでも焼却施設を運営してきた実績があり、また、

処理地域の中心に近く、利便性もよいので、有力な候補地であるの

は確かです。しかし、まだ東藻琴地区に整備することが決定した訳

ではありません。 

住民課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

上水道管の工事 

およそ１０年前、本郷地区の上水道の管の取替工事があり

ました。 

以前、ふれあいトークの時にもお願いしましたが、ちょう

ど１５線から中に入ってきたところから取替工事をしました

が、一部の住宅については、開発用地との絡みがあって、取

り替えてもらえませんでした。その時に、前町長にもそのま

まにする気はないという答えをいただいていました。 

その後も何回か役場の担当と話しましたが、あまり解決に

向けた話はありませんでした。違う事情もあるとは思います

が、できれば解決の方向に向けて対応をお願いします。 

担当課に協議させていただき、解決策について協議したいと思い

ます。 

【担当課】 

前回の布設替工事では、河川敷地の関係で２軒の住宅前に埋設さ

れている水道管を取替えできませんでした。 

現在、河川敷地の影響を受けない管路を検討していますが、周辺

地域は民地が多く、地権者、耕作者が複雑に関係しており、管路の

確定が難しい状況で、民地に水道管を埋設する場合は、地権者等か

ら承諾していただく必要があるため、皆さんのご協力が必要になり

ます。 

以前からお話をいただいていますが、町としても布設替えするこ

とを考えています。今後ともご理解とご協力をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

建設課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴地区】 

太陽光発電設備 

南自治会内には、太陽光発電設備が２か所あります。 

太陽光発電設備は、地域ではなんだか寒々とした感じに見 

えます。環境に配慮という部分もあるのでしょうが、人口減

がこれから進んで、空き地も増え、今後は、そのような設備が

増えてくると感じますので、将来的なまちづくりも含めてお

話していただきたいと思います。 

先般の議会においても、一般質問をいただいたところです。正直

個人の地権の部分に関わることですので、制限をかけるということ

は、今の法律上の中ではできないと思っています。 

ただ、このあたりでは、鶴居村など条例を作っているところがあ

ります。事前に太陽光パネルなどを設置する場合には、届け出など

をして、地域住民の合意を得てくださいというような条例等はあり

ますが、その条例を無視して設置をしても罰則規定を設けることは

できず、条例に基づいてできることは、勧告であったり、申請なく

して設置した業者の名前を公表するなどといった方法しかないのが

現状です。 

答弁でも申し上げましたのは、その地域で声が上がってくるよう

なことであれば、条例化の検討については進めていく形になるかと

思いますが、ただ、規制をどこまでできるのかということについて

は正直難しい面もあると思っています。 

東藻琴地区もそうですが、女満別地区も、業者に土地を貸し付け

て業者が設置するというパターンもありますし、所有者自らが太陽

光パネルを何基か設置しているパターンもあります。事前に届け出

て地域と話し合って、設置を阻止するということも難しいと思いま

すが、設置する個数を減らしてもらったり、民家に接しているとこ

ろであれば少し離してもらったりするなど、地域の方との調整とい

うことは、もしかしたらできるとは思います。 

しかし、このエネルギー問題で、太陽光というのは、これから国

も推進していくという中で、非常に難しい判断になってくるとは思

っています。 

 

総務課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴地区】 

大空八景の選定経

緯 

当初、大空八景に山園パイロット牧野が選定されていまし 

たが、農作業日、重機の出入りが多い場所に観光客が訪れて

は困ることから、選定を取り消していただきました。地域住

民や自治会への相談がなく選定されてしまいましたので、次

回からはそのようなことがないようお願いします。 

大空八景の選定については、町が観光協会へ委託し、東京農大の

写真部に協力をいただき選定しました。選定する時は、事前に、町

から自治会や地域に相談するべきだったと思います。次回もあるか

どうかはわかりませんが、その際は地域住民への配慮や相談をした

うえで選定します。 

産業課 

【女性のつどい】 

マイナンバーカー

ドの個人情報管理 

マイナンバーカードを作ると、預金情報が丸見えになって

国保税も高くなると聞きました。本当でしょうか。 

マイナンバーカードと紐づけした口座の情報はわかりますが、預

貯金残高や取引履歴などの情報が政府や行政機関にわかるわけでは

ありません。また、国保税が高くなるということもありません。 

マイナンバーカードについて、個人情報の管理に不安をもってい

る方は多いと思いますが、個人情報管理を適切に行なっていますの

で、心配しないでいただきたいと思います。 

福祉課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

マイナンバーカー

ドと健康保険証 

マイナンバーカードを健康保険証に紐づけした場合、今、 

使用している健康保険証は返すことになるのでしょうか。 

令和６年秋頃、現行の健康保険証は原則廃止となりますが、現時

点ではマイナンバーカードと併用することができます。 

町内の女満別中央病院と東藻琴診療所では、すでにマイナンバー

カードを健康保険証として使用することができますが、町外の病院

ではまだマイナンバーカードに対応していないところもありますの

で、両方お持ちいただいた方が安心かと思います。 

福祉課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

マイナンバーカー

ドの写真 

マイナンバーカードの顔写真は、一度カードを作成したら 

ずっと同じものを使い続けることになるのでしょうか。 

マイナンバーカードには有効期限がありますので、更新手続きの

際に顔写真も新しく撮ることになります。 

福祉課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

マイナンバーカー

ドの申請手続き 

マイナンバーカードの住所変更手続きで４０～５０分待た 

された挙句、再申請が必要になりました。もう少しスムーズ

に手続きができるようにしてほしいです。 

大変申し訳ございませんでした。担当に確認します。 

【担当】 

この度はお待たせしてしまい大変申し訳ありませんでした。 

マイナンバーカードの手続き対応については見直しを行い、でき 

る限りスムーズに手続きができるよう改善しました。 

福祉課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

マイナンバーカー

ドの申請会場 

マイナンバーカードの申請手続きについてですが、役場は 

行きづらいので、ワクチン接種会場に臨時窓口を開設すると

よいと思います。 

今年は町民文化展の会場に臨時窓口を開設しました。 

また、１２月に郵便局に特設窓口を設けるほか、夜間窓口や休日

窓口を開設しました。さらに、３月３１日までの期間は、大空町内

の郵便局でも申請手続きができるようになりました。 

福祉課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

マイナンバーカー

ド等 

マイナンバー等、何がＤＸ化してどのように生活が変わっ 

ていくのでしょうか。 

 また、ＤＸ化とは何でしょうか。 

マイナンバーカードを使用してのサービスなどの準備を進めてい 

ます。準備が整いましたら、その都度そらナビや広報誌などでおし

らせします。 

【担当】 

 マイナンバーカードを使用した「転入・転出手続き」や「児童手

当の手続き」などのＤＸ化について準備を進めています。ＤＸ化と

は、デジタルテクノロジーを活用することによって生き方をより良

いものに変えていくという考え方で、例えば、役場に来て行なって

いた各種手続きが家にいても行えるようになるなど便利な社会を目

指すものです。 

福祉課 

住民福祉課 

【女性のつどい】 

高齢者の移動手段

確保 

私の親は、いつもデイサービスに行くのを楽しみにしてい

ます。しかし、他の行事の際は移動手段を確保できないので

結局参加を諦めています。移動手段を用意してほしいです。 

以前に町内巡回バスを運行したことがありましたが、利用が少な

かったため廃止しました。現在は福祉支援タクシーが利用できます

が、これが方法として正解なのかどうかはわかりません。これから

考えていきたいと思います。 

福祉課 

住民福祉課 

総務課 

地域振興課 

【女性のつどい】 

西女満別駅の存続 

以前、「西女満別駅がなくなる」という噂がありましたが

本当なのでしょうか。 

秘境駅として注目されている駅で、朝の通学送迎には９台

も車が停まっています。美幌から利用している方もいます。 

西女満別駅がなくなるという話は、現時点ではありません。他市

町村の駅では、ＪＲで管理ができず地元に管理委託されたものの、

結局地元でも管理できず、廃止になった駅もあります。もし正式に

廃止の話が出てきた場合には、存続できるよう努力したいと思いま

す。また、石北線そのものの存続も課題となっています。町でも特

急料金の利用助成などを行なっていますが、これからも他市町と協

力しながら、存続に向けて努力したいと思います。 

総務課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

地域公共交通 

公共交通網について、ＪＲ路線の継続が困難だと一時期騒 

がれていましたが、時間の経過とともにＪＲ任せにしている

感じがします。全然値段も上がっていませんし町がどのよう

に関わっているのかもわかりません。 

高校生など本当に利用する方たちは、網走に行く方も北見

に行く方も当然使う大切な路線です。 

また、網走バスが美幌までの路線を廃止しました。そのよ

うな中、これらの路線を利用していた方たちの対応が後回し

になってしまっていると思います。空港線のバスを使うとい

っても不定期です。 

そのようなことも含めて、これから高齢になって、免許を

返納したいと思った時、今後の地域交通の便があるのかどう

か不安です。 

ＪＲ石北線については、網走や北見に向かわれる高校生がたくさ

んいます。学生のみなさんは通学の足として、また生活されている

みなさんの足としてもすごく重要で無くすことのできない路線だと

思っています。 

さらには、農業の面でいいますと、玉ねぎなどの農産物は、一度

北見に集荷されるものの、北見からＪＲの貨物に乗せられて苫小牧

などに運ばれています。 

そのような面からしてもこの路線は大事であって、残していかな

ければならないという認識でいます。 

石北本線については、北見が事務局となって維持活動を行なって

います。沿線自治体やそうではない自治体も含めてみんなで一致団

結してこの路線を残すよう努力していますが、なかなか利用者が増

加しなくて、赤字が毎年増えていっているという感じを受けていま

す。 

大空町だけ単独で残せる路線ではありませんので、近隣市町村と

手を携えながら、また、今回のご意見をお受けして、国に対して、

またＪＲに対しても働きかけていきたいという意識でいます。 

総務課 

【女満別地区】 

福祉バスの利用 

去年、自治会で福祉バスを利用しましたが、各自治会に条 

件や回数制限があるのかどうかお聞きしたいです。 

回数等の制限はありません。 

町で所有している福祉バスの他、株式会社たいせつに委託してい 

るバスを利用することも可能です。日程があえば利用できます。 

福祉課 

住民福祉課 

【女性のつどい】 

民生委員の面会 

民生委員をしています。コロナ禍になってから、面会をし

てもらえない人が増えました。 

新型コロナウイルス感染を恐れて面会を嫌がる気持ちも理解でき

ますが、実際に面会しないと分からないこともありますので、粘り

強く説得していく必要があると思います。 

 

 

福祉課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女性のつどい】 

独居老人の緊急連

絡体制 

訪問介護の仕事をしています。先日、８０代の独居老人の

方から「体調が悪い」という電話があったため、訪問しまし

た。抱き起こそうとしても７０kg くらいあって、一人では

無理なので救急車を呼ぼうとしましたが、本人は「絶対に嫌

だ」と言います。 

そのため、役場の介護担当者に電話しようとしましたが、

休日だったため誰に電話をすればよいのかわかりませんでし

た。仕方なく役場に電話したところ、担当者に連絡してもら

えました。何かあった場合に、すぐ役場の担当者に連絡がつ

くよう、担当者個人の電話番号ではなく担当窓口の電話番号

を周知しておいてほしいです。 

役場の警備員室には、夜間は警備員が常駐し、休日の日中は職員

が当番で常駐しています。このため、役場に電話をすれば、いつで

も担当者に連絡がいくようになっています。そのことの周知が不十

分だったかもしれません。 

【担当課】 

医療・介護関係者で連携体制を構築するために開催している地域

ケア会議において、今後どのように対応していけばよいのか検討し

ます。 

総務課 

福祉課 

住民福祉課 

【女性のつどい】 

独居老人の寂しさ

対策 

東藻琴には独居老人がたくさんいて、訪問すると「ひとり

で寂しい」と言われます。心の寂しい町にならないよう、対

策を考えてほしいです。 

社会福祉協議会でふれあい訪問を行なっていますが、独居老人の

方に楽しんでいただけるところまで対応するのは難しいのが現状で

す。 

【担当課】 

東藻琴地区では、高齢者を対象としたサンボクラブやのんき―カ

フェを定期的に開催しています。その中で脳を活性化するような体

操や楽しいゲームを行い、交流を深めながら介護予防に取り組んで

います。男性の参加者が少ない現状ですが、たくさんの方にご参加

いただきたいと思います。 

住民福祉課 

【東藻琴地区】 

子ども医療費 

小児医療の助成について、所得制限の撤廃をお願いしたい

です。 

現在１５歳まで医療費の無償化を行なっていますが、これから所

得制限の撤廃、１８歳までの無償化実現に向けて見直したいと思い

ます。 

福祉課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

子ども医療費 

子ども医療費の助成について、網走市のように所得制限撤

廃を考えていただきたいです。 

４月から、所得制限なしで中学校３年生までの無償化を実現した

いと考えています。 

福祉課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女性のつどい】 

コロナ感染自宅待

機時の支援 

コロナに感染して自宅待機となった場合に、町としてどこ

まで支援していただけるのでしょうか。 

私もコロナに感染した際に食料等の調達に不便を感じましたの

で、お気持ちはよくわかります。しかし、町として支援できること

は残念ながらないのが現状です。 

【担当課】 

コロナ感染で自宅待機となった場合、町内で買い物をサポートし

てくれる事業所があります。女満別地区は買い物代行をしてくれる

事業者が 1 か所、東藻琴地区は配達をしてくれる事業所が２か所あ

ります。（女満別地区：ばんば商店、東藻琴地区：セブンイレブン

東藻琴店・セイコーマートさとみ店） 

福祉課 

住民福祉課 

【女性のつどい】 

女満別中央病院の

常勤医確保 

女満別中央病院に勤務しています。常勤医師が一人だけな

ので訪問診療ができません。医師を増やしてもらえるよう、

町で支援できませんか。 

また、看護師も新しい方が入ってこないため、休暇も取り

にくい状況です。人員が不足すればミスが起きる危険も高ま

ります。看護師には子どもがいる方も多いので、保育所や週

休二日制を整備しないと、なかなか人員を確保できないと思

います。こちらも町で支援できませんか。 

女満別中央病院は民間病院なので、民間病院の運営に町が深く関

与するのは難しいのが現状です。しかし、町にとっては無くてはな

らない病院ですので、病院と連携を取りながら支援できることは行

なっていきたいと思います。 

【担当課】 

現在、医療・介護人材確保事業補助金や人材育成事業補助金等を

創設して対象経費の一部を補助するなど、町としても支援していま

すが、なかなか増員には結びついていない状況です。今後も病院と

連携を図って支援していきます。 

福祉課 

【女満別地区】 

１号認定の子の保

育時間 

１号認定の子の保育時間について、以前から１時降園は早 

いとの声が出ていましたが、親もどこに相談していいのかわ

からないということがあります。子育てに苦痛を感じている

親御さんも多いです。 

子育て支援の観点からどのような内容がどのように協議さ

れているのか、そしてどういう結果になったのか公表して欲

しいです。 

国の決まりの中で１号認定の子の保育時間は、基本的には午前中

となっていますが、大空町では昼食を食べてから降園していただく

こととしています。 

それぞれの家庭でそれぞれの事情があるとは思いますので、まず

ニーズがどこにあるのかということを把握していく必要があると思

っています。 

 

福祉課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

認定こども園の保

育認定 

認定こども園の保育認定基準が年々細かく厳しくなってい 

ると感じています。両親の勤務状況等の基準があるのは理解

しますが、それぞれの家庭で様々な理由があり、もう少し預

かってほしいと思っている人がいます。そういうニーズが把

握され、協議されているのでしょうか。 

リフレッシュで一時的に預けられる制度がありますが、受

入可能人数が少なく、利用しづらいです。仕事がある方を優

先することは理解できますが、育児ノイローゼになっている

方もいます。リフレッシュのための利用もしやすいようにし

てほしいです。実態に目を向けてほしいです。 

１号認定は両親のどちらかが家にいて保育の必要のない子。２号 

認定は保育が必要な子。３号認定は０～２歳で、以前でいう保育園

対象の子のことです。 

認定の際に、保護者の勤務形態が通年なのか時期的なものなのか

確認することが難しくなっています。家庭の実情に応じて状況が違

うということから、判定は市町村が行うことになっていますので、

まずは実情を役場の担当に相談していただくことが大事だと思って

います。 

認定こども園の運営は社会福祉協議会が行なっていますが、町も

子育て施策として関わっています。町として、社会福祉協議会とし

て、どうしていくのかということを話し合うために、子ども子育て

会議という場を設けています。そこは町の職員、社会福祉協議会の

職員、保護者の代表の方も構成員となっています。いただいた意見

は会議にはかって、議論をしていく必要があると思います。 

一方、認定こども園では、保育教諭の人材不足が課題になってい

ます。町も人材確保に努めていますが、厳しい状況です。 

ただし、サービスを拡充しているところもあります。１号認定の

方でも事情があれば、一時的にお預かりをするというサービスを令

和３年から始めていますので、そういった制度の周知をしながら、

利用者のニーズを把握し、より良い運営に努めていきたいと思いま

す。 

福祉課 

住民福祉課 

【女満別地区】 

認定こども園の一

時預かり 

一時預かりを希望する際に問い合わせても、「事前に（何

日か前に）連絡をしてほしい」と言われます。家庭の事情な

ど様々な状況がある中で一時預かりを希望する場合もあるの

で、柔軟な対応をお願いしたいです。 

現在の職員数等、受け入れ体制が満足に整わない部分もあり、可

能な限り事前の連絡をお願いしています。常に保育士を募集してい

ますが、応募がなく、現状はギリギリの状況で受け入れを行なって

います。できるだけ前もっての連絡をお願いします。 

福祉課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

農業への支援 

農業への支援をいただいていますが、肥料の高騰が大きい 

ため、助成額をもう少し増やすことはできないでしょうか。 

農業の肥料代や畜産の飼料代など、国からの地方創生臨時交付金

を使い支援しました。 

物価高騰対策ということで、燃料代や電気代なども高騰していま

すので、各病院や施設などにも支援をするなど、国からの交付金の

中で、全体のバランスを考え広く支援しています。 

肥料代の高騰が今後も続くと思われますので、どのような支援を

行えるのか検討したいと思います。 

産業課 

【女満別地区】 

農業関係等の支援

金 

事業を営む、起業する場合の支援金はあるのでしょうか。 

農業関係、地場産業の職業の場合には、支援金はあるので 

しょうか。 

将来的にはどうしていこうとしているのでしょうか。 

資材の高騰により、従来通りのやり方だと厳しい農家が出 

てくると思われますので、今のうちに考えてほしいです。 

１００万円程度の起業化支援の補助を行なっています。起業化支

援補助金の対象であれば利用することができますが、誘致した企業

に対しての設備投資等に対する支援は行なっていません。整備した

翌年度以降に係る固定資産税に対しては、減免等の補助金制度があ

ります。農業に関する起業を新たに行う場合には、今のところ支援

金がない状況ですが、要望があれば検討していくことにします。 

町には二つの農協がありますので、連携しながら検討していく必

要があります。新しく企業が入ってくることも考えられますので、

そのようなことも含めて検討していく必要があります。 

産業課 

【女満別地区】 

空き家登録の状況 

町内にある空き家の件数は、役場で把握しているのでしょ 

うか。 

空き家登録しているものについては把握していますが、登録がな

い空き家については把握できていません。 

【担当課】 

大空町空家等対策計画に基づき、今後、空き家の把握に努めてい 

きたいと考えています。 

移住・定住支援室 

【女満別地区】 

空き家登録の状況 

空き家登録している物件は、何件くらいあるのでしょうか。 そらナビには５～６件の登録があります。 

【担当課】 

令和４年度現在、ホームページ等への掲載を希望しない物件も含

め、１３件の空き家登録があります。 

移住・定住支援室 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

移住者 

移住の相談件数が増えているということですが、どのよう 

な世代の問い合わせが多いのでしょうか。移住してくれた方

はどのような世代が多いのでしょうか。 

若い世代の方が多いのであれば、今後の幼稚園や小学校の 

教育環境を充実したものにしてほしいと思います。 

子どものいる若い世代が比較的多いです。 

医療費補助を含め、子育て支援を充実させていかなければならな 

いと思っています。 

 

 

移住・定住支援室 

福祉課 

住民福祉課 

生涯学習課 

【東藻琴地区】 

空き地の持ち主へ

の連絡 

私の家の隣には、太陽光パネルがあり、その横の空き地は 

今はもう町に住んでない方の土地になっています。この土地

を誰かが買って太陽光パネルが設置されるのではないかとい

つも思っています。今回、住み替え促進助成金の情報を知り、

あのような土地でももっと地域の方たちに利用してもらえる

ような助成制度であればいいと思います。町に住んでいない

方たちは、こういう情報を知らないと思いますので、住んで

いない方などに向けて案内を出すということは可能でしょう

か。全然私たちは連絡が取れなかったりしますので、何の話

し合いもできませんし、売れてしまったらそれで終わりです

ので、そのような取り組みを推進して、太陽光パネルの業者

などに売られる可能性が低くなればいいのではないかと思い

ます。 

住み替え促進助成金の中の「空き家等」には、空き家に住み替え 

た場合の助成ということで、空き地は対象になっていません。ただ、

空き家バンクを町で運営していますので、そちらに登録していただ

いて、空き地についても町の方で紹介している状況です。今も何件

か町のホームページに掲載させていただいています。 

空き地の状況を親戚の方にお知らせするということだと思うので 

すが、今、町で空き家等の登録をしてもらっていますが、移住され

てきた方が空き家に住みたくても、空き家がなくなっている状況で、

町の職員がここは空き家だという物件を見つけて、持ち主の方に空

き家バンクに登録をしませんかというお話をさせていただいていま

す。 

まだ行なってはいないのですが、今、空き家・空き地等がどうい

う状況になっているのかということを把握して、土地の持ち主が誰

かということを把握したうえで、ご案内することができないかを考

えたいと思います。 

【担当課】 

大空町空家等対策計画に基づき、今後、空き家の把握に努め、空

き家等所有者への制度周知を図りたいと考えています。 

 

 

移住・定住支援室 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女性のつどい】 

室内パークゴルフ

場の存続 

株式会社たいせつが運営していた室内パークゴルフ場が廃

止されました。 

町で改修費用を負担して継続利用できないでしょうか。 

現在のところ、株式会社たいせつから町に対して施設存続に向け

た要望等はきていません。他の施設を活用していただければと思い

ます。 

【担当課】 

メルヘン公園多目的屋内広場や東藻琴すぱーくの活用等をお願い

します。 

生涯学習課 

【女性のつどい】 

歩くスキーができ

る場所の整備 

歩くスキーができる場所を整備してほしいです。できる場

所があまりないので、畑の中や湖畔を歩いている方がいま

す。 

昔は運動公園で歩くスキーができ、道具の貸出しもしていました

が、今は実施していません。 

【担当課】 

今後、女満別運動公園内に周回コースを整備しますので、運動公 

園駐車場から公園内を散策していただければと思います。 

生涯学習課 

【女性のつどい】 

ジェットラインさ

わやかマラソン大

会の廃止 

ジェットラインさわやかマラソン大会は、なぜ廃止された

のでしょうか。 

地域にとって大切な大会で、廃止は地域再生に逆行してい

ます。廃止の是非について、町民アンケートも実施されませ

んでした。 

廃止の是非についての町民アンケートは実施していません。 

同じ町にマラソン大会が２つあるため、いずれ一本化したいとい

う話は昔からあり、本来は令和２年度を最後に廃止する予定でした

が、コロナ禍で開催中止が続いたため、今年度を最終回としました。 

ジェットラインさわやかマラソン大会はファミリー向けだったの

に対し、もこと山ふきおろしマラソン大会は、競技性が強く、特色

が違っていました。 

もこと山ふきおろしマラソン大会に統合した後は、ジェットライ

ンさわやかマラソン大会で実施していたようなファミリー向け要素

を盛り込んでいく予定です。 

【担当課】 

もこと山ふきおろしマラソン大会について、より良い大会とする

ために、日程や内容などについて今後検討します。 

 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴地区】 

もこと山ふきおろ

しマラソン大会 

もこと山ふきおろしマラソン大会に従事したスタッフが言 

っていたのですが、もう少し暖かい時期に開催することはで

きないでしょうか。 

もこと山ふきおろしマラソン大会については、寒いということを 

皆さんからよくお聞きします。実は、今までは一番最後のマラソン

大会とＰＲしていたのですが、現在は、最後の大会を別の大会に取

られてしまいました。その後にもマラソン大会があるということか

ら、現在では１週間前に実施しようかと教育委員会では考えていま

す。まだ検討段階ですが、他のマラソン大会と重なると参加者が少

なくなるということもありますので、いろいろなところで調整をし

ているところです。しかし、現在は、寒くて皆さんにご迷惑をおか

けしていますので、時期を早めようということで検討を進めている

状況です。 

【担当課】 

もこと山ふきおろしマラソン大会について、より良い大会とする

ために、今後、日程や内容を検討します。 

生涯学習課 

【女満別地区】 

スポーツ振興 

大空高校の活動には協力したいと思っていますが、女満別 

地区ではゲートボールセンター体育館取り壊しの話も出てい

る中、なぜ大空高校の拠点整備に運営活動費が流れているの

か疑問です。 

旧女満別高校体育館は照明や機材が揃っているのでしょう

か。競技によっては天井の高さも必要になると思います。 

東藻琴にも体育館があります。大会を運営する場合、東藻

琴と女満別を移動して両体育館を使用するのは厳しいです。 

地域交流活動は、決して東藻琴だけで行うということは考えてい

ません。当然、女満別でも行いたいと生徒は思っています。大空高

校の寮（緑友寮）は相当古く、建て替えは既定路線で今年度整備し

ています。体育館は両地区にＢ＆Ｇ海洋センターがあり、小学校や

旧女満別高校の体育館も使用できますので、ゲートボールセンター

は取り壊すことを考えています。 

また、町単独ですべての施設を整備することは難しいと考えてい

ます。定住自立圏協定に基づき、網走市の総合体育館を利用するな

ど、広域的に施設の利活用を図っていけたらと考えています。 

【担当課】 

旧女満別高校体育館の設備については、ゲートボールセンターの

取り壊しに合わせて体育備品等を整備したいと考えています。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

大空高校の卒業後

の進路 

大空高校の卒業生がまだいませんので、卒業後の進路が不

安です。進学・就職など、どの程度のレベルにまで到達でき

る見込みでしょうか。東京農大に推薦入学させることはでき

ないでしょうか。 

高校ができる前に実施した小中学生の保護者向けアンケートで

も、将来の進路についてのニーズが多いという結果が出ています。    

旧女満別高校・旧東藻琴高校のいずれも、試験による大学受験に

は対応していませんでした。しかし、大空高校では、大学受験に対

応したカリキュラムになっています。また、２年生で進路を考えて

授業を選択する仕組みがあり、公設塾も設置していますので、大学

進学が可能です。 

東京農大との連携については、東京農大側からも大空町の特色あ

る授業などに関心をもってもらっています。今後も大空高校の取り

組みを見てもらいながら信頼を得ていきたいと思います。 

生涯学習課 

【女満別地区】 

大空高校と地域と

の関わり 

令和５年度から、地域学校協働活動のための運営資金を自

治会から支援してほしいということですが、金額の問題等で

はなく、高校に直接的な関わりのない地域の人に１００円提

供してほしいというのは少し無理があるのではないかと思い

ます。 

農家への収穫体験や援農支援等で生徒が来てくれるのであ

れば、１００円とは言わず支援したいという気持ちになると

思います。 

自治会に寄附を求めるより、行政が対応しなければならな

いことではないでしょうか。 

今年度も一定の活動ができているのであれば、新しい支援

等を求めなくてもやれるのではないのでしょうか。 

大空町唯一の高校であり、生徒たちの今後の活動支援のため、町

民皆さんのご理解とご協力をお願いします。 

地域の高校であり、町民皆さんからも支援・応援をいただきたい

という趣旨です。 

ほとんどが無償やボランティアによる活動となっています。新た

な活動のためにも是非ご理解とご協力をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

大空高校の運営資

金 

大空高校の運営資金の１世帯１００円というのは、もう確

定していることなのでしょうか。強制なのでしょうか。 

１回だけではなくて、毎年です。そんなに簡単に話が進ん

でいくものなのでしょうか。 

実際に各世帯から１００円をもらうのは厳しいのではない

かと思います。 

コミュニティスクールを実施する中で、自治会連合会および各自

治会長に運営資金についての説明をさせていただき、令和５年から

始めたいとお願いをしているところです。 

強制ではありませんが、町全体で大空高校を支援する仕組みを作

りたいと考えていますので、ご協力をお願いします。 

各自治会にお金を負担していただくということで、いろいろとご

意見をいただいています。町民の方にご協力をいただき、活動支援

本部を作りたいと思っています。引き続きていねいに説明をして、

ご理解いただけるよう努めていきます。 

また、各世帯からあらためて１００円を納付してもらうというこ

とではなく、今現在の自治会費から捻出してほしいというお願いを

しています。 

生涯学習課 

【女満別地区】 

大空高校生徒のプ

ライベートでの移

動手段 

大空高校の寮で生活している生徒が、プライベートでの移

動手段が無くて困っています。休日に網走に買い物に行くだ

けでも往復２千円のバス代がかかります。 

また、せっかく道外から来た生徒が地元の観光もできない

のはかわいそうです。網走交通にジャンボタクシーを運行し

てもらうなど、移動手段を確保できないでしょうか。 

研修等の名目でスクールバスを利用してもらっていますが、買い

物やレジャーという目的ではスクールバスは運行できないこととな

っています。 

しかし、せっかく北海道に来たのに休日も出かけられないという

のは課題と捉えており、今回皆さんにご負担いただく運営資金の中

でバスをチャーターしたり回数券を配ったりして、２か月に１回く

らいは出かけられる制度を検討したいと考えています。 

生涯学習課 

【女満別地区】 

大空高校の通学 

大空高校の関係では、東藻琴に立派な寮ができるというこ 

とですが、女満別から通学したい生徒に交通網は整備される

のでしょうか。 

町内中学生の進路については、従来より地元の高校ではなく網走

市や北見市の高校に通う傾向がありました。 

しかし、大空高校開校後は、初年度は町内から５名、翌年度は１

５名の生徒が入学し、徐々に増えてきています。女満別から大空高

校に通う生徒については、専用のスクールバスを運行しており、今

後も継続して運行することにしています。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴地区】 

大空高校の寮 

新しい大空高校の寮が定員オーバーになることは考えてい

ないのでしょうか。 

現在２９名の生徒が入寮しており、令和５年４月から新しい交流

拠点施設に移ることになります。 

新しい施設は、定員４０名ですが、道外からの入学が増えてきて

おり、将来的に定員を超える場合は、旧施設の活用も視野に検討し

ていきたいと考えています。 

生涯学習課 

【女満別地区】 

大空高校女満別キ

ャンパス 

大空高校になってから、旧女満別高校のときにはあった交 

通安全旗がなくなっている状態です。前の女満別高校のとき

はあったのに今はもう何もなくなっています。 

また、屋外練習場のビニールハウスの屋根が破れているの 

が気になります。 

通学路ですので、現状を確認し速やかに新しい旗に交換します。 

また、屋外練習場の屋根については、ご指摘のとおりビニールハ 

ウスの劣化により、これまでも２回ほど修繕をしています。 

本日（１２月２３日）も吹雪いていたので確認をしたところ、や

はり節目から破れている状態があり、現計の予算の中で対応したい

と思います。 

生涯学習課 

【女満別地区】 

中学校の部活のク

ラブ化 

中学校の部活のクラブ化について、町ではどのように話が

進んでいるのでしょうか。 

文科省では教員の働き方改革という視点から、ここ数年、部活動

の指導は地域の協力を得て行うことになっていますが、なかなか担

ってくれる方がいないということが課題になっています。町の中の

クラブ、少年団などとの連携を踏まえて進めていくことが大事だと

思います。生徒たちが充実した部活動を行えるように努めていきた

いと思います。 

【担当課】 

国は公立中学校の休日の部活動を地域団体や民間事業者に委ねる

「地域移行」を見据えた部活動運営に関する指針を公表しました。  

町が地域移行を進めるにあたり、地域指導者の確保や部費のあり

方、家庭への経済的負担などが懸念事項で挙げられます。 

町としては今後国の動きに注視しながら、近隣町との広域的な取

り組みも視野に入れた中で、地域の実情に応じながら活動ができる

ように進めていきたいと考えています。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【東藻琴地区】 

火葬場 

令和 3 年 9 月に行われた葬儀の関係ですが、委託業者と

町の担当者間の連絡不足で火葬場に業者がいませんでした。

担当者間の単純ミスだと思います。このようなことのないよ

うチェック体制を整備していただきたいです。 

担当職員が関係機関にお悔やみ連絡票をＦＡＸで送付するのです 

が、委託業者へＦＡＸ送信をしていなかったことが原因でした。今

後は、ＦＡＸを送付した後に送った相手に電話して確認することと

しました。 

 また、課内でもＦＡＸ票やお悔やみ連絡票の情報共有・決裁を行 

い、チェック体制を強化することにしました。 

住民福祉課 

【女満別地区】 

避難所 

ゲートボールセンターの取り壊しが検討されていますが、

避難場所の確保は大丈夫なのでしょうか。 

町では多くの避難所を設けており、ゲートボールセンターを壊し

たからといって足りなくなるということにはなりません。 

総務課 

【女満別地区】 

役場庁舎の整理整

頓 

子どもが生まれたので妻と一緒に役場に健康相談に伺った

際、職員の荷物が乱雑に置かれた部屋に案内されました。あ

まり健康相談する場にはふさわしくないと感じたのですが、

もっとよい場所はないのでしょうか。 

健康相談室のことだと思います。職員の荷物が置かれて乱雑にな

っているということは、職員にきちんと指導します。大変申し訳ご

ざいませんでした。 

【担当課】 

健康相談室の整理整頓を行いましたが、事業に必要な物品の保管

場所にもなっているため、相談スペースとしてはふさわしくない状

況です。現在、役場庁舎の大規模改修を行なっており、子育て支援

室を新たに整備する予定ですので、相談しやすいスペースを確保し

ていきます。 

総務課 

福祉課 

【女性のつどい】 

町管理の温泉施設

の今後 

町管理の温泉は、今後どうなるのでしょうか。 現在、町内にはひまわり温泉とフロックスの２カ所、町が管理し

ている温泉施設があります。 

ひまわり温泉は、浴槽と洗い場だけしかありません。もともと農

業施設として整備されたため、整備できる設備に制約があったため

です。また、老朽化も進んでいるため、改修が必要です。 

フロックスはまだ新しい施設ですが、修繕が必要であれば実施し

ていきます。 

 

産業課 

住民福祉課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女性のつどい】 

女満別老人福祉セ

ンター足湯の廃止 

女満別老人福祉センターの足湯が廃止された理由は何です

か。また、廃止後もお湯が流れっぱなしになっています。 

足湯でレジオネラ菌が出ましたが、老朽化した施設であり、多額

の改修費用がかかってしまうため廃止しました。 

【担当課】 

お湯を流しっぱなしにしているのは、足湯配管内の腐食を防止す

るためです。 

福祉課 

【女性のつどい】 

芝桜公園イチゴ栽

培の廃止 

芝桜公園のイチゴ栽培が廃止された理由は何ですか。 栽培がうまくいかなかったため廃止しました。 

【担当課】 

芝桜公園の更なる魅力創出のため、平成２３年に温泉熱を活用し 

たハウスとして整備しましたが、収支的にも厳しい状況が続いてい

たことから、令和２年７月でイチゴ栽培を終了し、現在は普通財産

として民間の方に貸し付けをしています。 

地域振興課 

【女満別地区】 

大空高校女満別キ

ャンパスの今後 

現在の３年生が卒業したあと、女満別キャンパスの施設は

どのように活用していくのでしょうか。 

校舎と教職員住宅は、令和３年４月に道から無償譲与を受けまし

た。ただし、譲与後も１０年間は学校として使わなければならない

という用途指定があります。 

このため、来年度以降も週１回の授業で使用する予定です。また、

現在は学校開放として空手と剣道の団体が校舎を使用し、中学校の

部活動でも使っています。 

今後１０年間は、民間に売却や貸与ができませんので、学校施設

や文教施設として使用したいと考えています。 

１０年が経過した後はどうするのかという話は、１２月１１日に

開催した政策提言プレゼンテーションで、大空高校の生徒が色々な

アイディアを出してくれました。 

今後、町民皆さんの意見もお聞きしながら決定していきたいと思

います。 

 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

旧女満別幼稚園の

跡地利用 

旧女満別幼稚園の跡地は、財務省の土地だと思いますが、 

今は更地になっています。今後何かに使う予定はあるのでし

ょうか。 

旧女満別幼稚園の建物は町のものだったのですが、土地は財務省

所有となっています。 

幼稚園を壊したときに土地をどうするかという話があり、財務局

と町の財政当局とで協議を行いました。市街地にある土地ですので、

価格が高いということもありますし、町としての計画も今のところ

ないということから、購入しないという経過に至っています。 

このような経過から、現段階では、町としては用地を活用して施

設を作ったり、宅地にしたり、購入したりという計画は持っていな

いという状況です。 

旧女満別幼稚園の跡地については、町の土地ではないため、自由

にできませんが、財務省なりに宅地化をして売るのか、全体を売る

のか、そういったことの早期実施について要望したいと思います。 

【担当課】 

町が財務省から旧女満別幼稚園跡地を取得するには、３分の１の

土地を公共的に使ってくださいと言われています。あくまでも公共

施設を建てた場合や公共利用した場合というのが条件ではあります

が、そうすれば残りの３分の２の土地は無償で貸与になると財務局

から提示されています。 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課 

総務課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

遊休施設の利活用 

大空町になってから数年間で素晴らしい建物が次々とでき 

ています。女満別地区・東藻琴地区、どちらも新しいものがど

んどん建っていますが、その中で古い施設をどうしていくの

かと思っています。 

特に巴沢の女満別農業研修センターは、すごい廃墟になっ

ています。また、旧女満別高校前の宿舎の問題、青年館という

看板のかかった建物、旧豊住小学校の建物。 

そういう古い建物に対してはあまり目が届いてないのでな

いのかと感じています。新しい建物は素晴らしいですが、古

くなった建物も整理しながら、特に巴沢の建物はひどいので

早く対処した方がいいのではないかと思いますがいかがでし

ょうか。 

旧豊住小学校も、前に地域の人たちが草刈りをしなくては

ならないので大変だという話を聞いていましたが、施設はさ

ほど使われていないそうです。 

また、青年館も網走に行く時に見ますが、青年団体が使っ

ているということではありますが、あまりきれいに使ってい

るようには見えません。使っているなら使っているらしくし

てほしいと思います。 

もう少しそのように考えていただきたいと思います。 

巴沢の女満別農業研修センターは、国からお金を借りて建てた建

物なので、壊した場合、いただいたものを返さないといけない期間

がありました。ただ、そのような期間も終わりましたので、順次、

町の財政状況をみながら壊していくことになります。令和６年度か

ら解体に向けて着手する予定です。 

また、旧女満別高校の寄宿舎については、昨年の９月くらいで寄

宿していた生徒がすべて退所して、その後は使っていません。その

寄宿舎の利活用につきましては、今どういった使い方ができるのか

ということを検討していますが、思うように検討が進んでいない状

況です。いずれにしても、まだ立派で使える施設ですので、何らか

の有効な使い方を探っていきたいと考えています。 

また、その隣にある青年館は、民間の建物を買って今は青年団体

が利用し、様々な活動を行なっています。これからも青年館は青年

の活動の場として使っていきたいと考えています。 

旧豊住小学校については、交流センターという位置付けの公の施

設ですので、文化・スポーツ等の合宿に来られた皆さんの活動の場

としても利用していきたいと思っています。 

【担当課】 

青年館の利用については、夏期に利用団体が２回程度草刈りを実

施し、冬期は、除雪を行い環境美化に努めています。所管課の生涯

学習課としても点検・巡回を行い、指導していきたいと思います。 

 

 

 

 

産業課 

総務課 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

巴沢の女満別農業

研修センターの解

体 

巴沢の女満別農業研修センターは、解体できないのでしょ

うか。 

国の補助金をもらって整備した施設なので、一定期間が経過する

までは解体できませんでした。もう解体しても大丈夫な状態になり

ましたが、解体費用も多額なので、予算との兼ね合いをみながら、

今後数年のうちに解体したいと考えています。 

産業課 

【女満別地区】 

旧女満別高校の寮 

旧女満別高校の寮はどうするのでしょうか。 一昨年の９月くらいからずっと空いている状況です。 

利活用方法がないかと検討していますが、なかなかいい案が出て

いない状況です。旧女満別高校の校舎も今年の３月に３年生が卒業

すると、全く入らない状況となりますので、今後は校舎の利活用と

併せて方策を考えていかなくてはならないと思っています。 

生涯学習課 

総務課 

【女性のつどい】 

研修会館・ゲート

ボールセンターの

建替え 

研修会館とゲートボールセンターを新築する計画はあるの 

でしょうか。 

どちらも建築から約５０年が経過していて、老朽化が進んでいま

す。 

研修会館については、来年度くらいから新施設の基本構想をまと

める予定です。葬儀ができるようなセレモニーホールが町内にあり

ませんので、そのような機能をもたせることができないかどうかも

検討していきたいと思います。 

また、災害時の避難施設としての機能も必要ですが、これについ

ては湖畔に整備される防災センターとの関係も整理していきたいと

思います。 

ゲートボールセンターについては、新築予定はありません。B&G

海洋センターが町内に２つある状況で、さらに体育設備を新築する

ことは難しいと考えています。 

【担当課】 

研修会館の建設については、令和５年度以降、規模（機能等）・

建設場所を町民皆さんのご意見を伺いながら取り進めたいと考えて

います。 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

研修会館の雨漏り 

研修会館の和室が雨漏りしています。 

現在使用できませんが、改修の予定はどうなっているので 

しょうか。 

研修会館については昭和４８年の建物ですので、改修によりどう

にかできる状態ではなく、新たな施設の建設を計画している段階で

す。 

令和５年に基本計画、令和６年に実施設計、令和７年に建設に向

けた計画としています。 

和室についてはご不便をおかけしますが、使用休止とさせていた

だいています。 

【担当課】 

和室については、時期によって（乾燥している季節）は利用可能

としています。 

必要最小限の修繕で対応し、新施設の建設に向けて準備を進めた

いと思います。 

生涯学習課 

【女満別地区】 

ゲートボールセン

ター 

ゲートボールセンターを壊すということですが、跡地はど 

のように利用する予定なのでしょうか。 

Ｂ＆Ｇ海洋センターという体育館があり、学校開放している小学

校や中学校の体育館、また、３月で大空高校の女満別キャンパスも

空きますので、それらの体育館を活用するということで、ゲートボ

ールセンターについては、取り壊しを行いたいと考えています。 

跡地については、現段階では全く白紙の状況です。これからその

活用方策も含めて検討していかなければならないと考えています。

ゲートボールセンターを取り壊した後は、全体的に残った土地をど

う活用していくか考えていかなければならないと思っています。 

 

 

 

 

 

生涯学習課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

研修会館 

総合計画の中で、研修会館は新たに建設するということで 

すが、研修会館は、女満別地区の公民館の役割も果たしてい

ると思っています。 

大会議室を壊すのであれば、新しく建設するときには今と

同じような大きさになるのでしょうか。それとも小さくなる

予定なのでしょうか。 

また、研修会館を壊すときや建設するときには、事前に説

明会はあるのでしょうか。 

研修会館については、昭和４８年の施設で、建設してから５０年

近く経っている施設です。 

この建物については、耐震も多分できませんし、大会議室やほか

の部屋においても、雨漏りが発生しているなどこの施設を直すとい

うことは現実的ではなく、建て直さなければならないと考えていま

す。 

その中で、大会議室の機能をどうするとか、それぞれの部屋をど

うするのかなど、来年度予算が認められれば、骨格計画などを考え

ていきたいと思っています。 

また、建て直すときには、当然新しい施設の建設となりますので

どこかで町民皆さまに説明会を設ける必要があるのではないかと考

えています。 

生涯学習課 

【女性のつどい】 

将来のまちづくり 

将来のまちづくりについて、どのように考えていますか。 人口減少は避けられませんが、人口が減ってもきちんと生活でき

るようにしていかなければならないと思っています。しかし、全て

を町が整備するのは難しいので、定住自立圏を構成する周囲の市町

と協力していきたいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務課 
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【項目概要】 

【各自治会からの要望・質問等】 

※ふれあいトークの記録のため、話し言葉になっている場合

があります。 

【ふれあいトーク 町の回答】 

※ふれあいトーク当日の町長の回答と、担当課の対応策・検討結果 

等を掲載しています。 

【担当課】 

【女満別地区】 

大空町合併後の交

流 

女満別と東藻琴での交流があまり感じられません。 

大空町に施設でも作って交流の場ができたらいいと思いま 

す。 

そういう話は度々あります。 

大人同士の交流等は難しいかもしれませんが、子ども同士は別だ

というお言葉をいただいたこともあります。 

来年度から、大空町（合併後）で生まれた子どもたちが初めて大

空高校に入ってくる学年となります。女満別・東藻琴地区関係なく、

大空町の課題探求という授業を行なっていますので、長い目で見て

いただければ機運は醸成していくと考えています。 

教育委員会においては、大空町１０周年の運動会を開催しました

が、地域交流を図るため、２０周年・３０周年の都度、交流事業を

考えていかなければならないと思っています。 

もう間もなく２０周年を迎えます。機運を作ることは大事なこと

ですので、醸成していかなければならないと考えています。 

大空町が誕生して１６年が経ち、少しずつ交流が進んでいると考

えていますが、最近は新型コロナウイルスの影響もあり、各種イベ

ントもあまり実施できていない状況です。 

来年度は、外で開催できる町民ソフトボール大会を復活させたい

と考えいますので、そのイベントを通して両地区町民の融合を図っ

ていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課 

総務課 

ふれあいトークに参加された皆さん 

ご協力ありがとうございました。 

 


